

Mengoptimalkan Media dan Teknologi Informasi di Masa Pandemi Bagi Masyarakat Kampung Pasir Angin

Muhammad Ikhsan Rizki Ramadhan¹, Setia Mulyawan²

¹Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati. e-mail: lkhsanrizk3@gmail.com

²Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati. e-mail: setiamulyawan@uinsgd.ac.id

Abstrak

Media dan Teknologi Informasi merupakan dua hal yang penting dalam menghubungkan komunikasi yang baik dimasyarakat khususnya dilingkungan masyarakat kurang terisolir dipinggiran kota Bandung dan salah satunya adalah kampung Pasir angin, secara geografis kampung pasir angin berada di Kecamatan Cilengkrang yang mana sebagian besar berbatasan langsung dengan Kecamatan Ujungberung sebagai salah satu kecamatan yang berada di wilayah Kota Bandung. Tingkat pendidikan yang rendah di kampung Pasir angin disebabkan oleh anggapan masyarakat yang tidak terlalu mementingkan pendidikan dan pembaharuan dalam hal media dan teknologi terlebih lagi itu disebabkan karena keadaan masyarakat dengan tingkat ekonomi yang rendah. Namun seiring berjalannya waktu masyarakat mulai menyadari bahwa pendidikan dan pembaharuan dalam hal media dan teknologi merupakan hal yang penting bagi generasi penerus. melalui KKN-DR ini menjadi media bagi mahasiswa untuk mentransfer ilmu pengetahuan yang telah ditempuh selama perkuliahan. Pelaksanaan program individu berupa bidang teknologi dan informasi maupun non teknologi dan informasi berjalan sesuai mestinya. Partisipasi dan dukungan masyarakat cukup tinggi, hal ini terjadi karena adanya kerjasama yang baik dari mahasiswa dan masyarakat kampung Pasir angin Desa Cilengkrang.

Kata Kunci: Media, optimal, pandemi, teknologi informasi.

Abstract

Media and Information Technology are two things that are important in connecting good communication in the community, especially in less isolated communities on the outskirts of the city of Bandung and one of them is Pasir Angin village, geographically, Pasir Angin village is located in Cilengkrang District, most of which are directly adjacent to Ujungberung District. as one of the districts in the city of Bandung. The low level of education in Pasir Angin village is caused by the assumption that people do not pay much attention to education and renewal in terms of media and technology, moreover it is due to the condition of people with low economic levels. But as time goes by, people are starting to realize that education and renewal in terms of media and technology are important things for the next generation. through KKN-DR, this becomes a medium for students to transfer the

knowledge that has been taken during lectures. The implementation of individual programs in the fields of technology and information as well as non-technology and information is running as it should. Community participation and support is quite high, this happens because of good cooperation from students and the community of Pasir Angin Village, Cilengkrang Village.

Keywords: *Information technology, media, optimal, pandemic.*

A. PENDAHULUAN

Sesuai dengan surat Dirjen Diktis No. B-713/DJ.I/Dt/I.III/ TL.00/04/2020, bahwa KKN DR (Kuliah Kerja Nyata dari Rumah) adalah KKN yang merdeka, diwujudkan dengan cara melakukan penguatan atas kesadaran dan kepedulian terhadap wabah Covid-19, relasi agama dan kesehatan (sains) dengan tepat, moderasi beragama, dan pendidikan serta dakwah keagamaan Islam dengan memanfaatkan media sosial.

Serta peraturan Menteri Agama (PMA) Nomor 55 Tahun 2014 jo PMA Nomor Nomor 4 Tahun 2020 ttg Perubahan PMA Nomor 55 Tahun 2014 tentang Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat. Pasal 1 angka 3 menyebutkan bahwa PkM adalah kegiatan civitas akademika yang memanfaatkan ilmu pengetahuan dan teknologi untuk memajukan kesejahteraan, memberdayakan dan memfasilitasi masyarakat untuk melakukan transformasi sosial demi mencapai tingkat keadilan sosial dan penjaminan Hak Asasi Manusia yang memadai dan mencerdaskan kehidupan bangsa.

B. METODE PENGABDIAN

Refleksi Sosial (*Social Reflection*), suatu proses interaksi yang dilakukan oleh kelompok masyarakat untuk membaca tentang konsep dan identitas diri kelompok masyarakat tersebut dengan ekspektasi teridentifikasinya kebutuhan, masalah, potensi, dan atau asset kelompok masyarakat itu.

Pada saat pelaksanaan tahap pertama ini penulis mengambil sebagian data masyarakat Desa Cilengkrang dengan memperhatikan metode Petunjuk Teknis sebagai panduan dalam pelaksanaan KKN-DR. Seperti salah satu tujuan dari tahap pertama yaitu terjalin hubungan yang baik dengan masyarakat baik secara daring maupun tatap muka.

Menurut Kepala Desa Cilengkrang dan Tokoh masyarakat setempat menyatakan bahwa wilayah tersebut termasuk ke dalam zona hijau sehingga pelaksanaan kegiatan KKN-DR ini lebih banyak dilakukan di lapangan dari pada daring.

C. PELAKSANAAN KEGIATAN

Sebelum melakukan kegiatan, tahap kedua ini disebut dengan Tahapan Perencanaan Program (*participation planning*). Perencanaan program merupakan suatu rencana ke depan dalam melaksanakan berbagai kegiatan KKN-DR. Pada

kegiatan siklus II ini peserta KKN bersama DPL melakukan *meeting via zoom* untuk merencanakan program individu disesuaikan dengan masyarakat setempat dan masing-masing jurusan. Salah satu tujuan dari perencanaan program yaitu tersusunnya hasil identifikasi masalah dan pemetaan menjadi dokumen perencanaan partisipatif bersama tokoh masyarakat setempat dengan prinsip kesetaraan, demokratis dan keadilan. Sehingga, hasil akhir dari kegiatan siklus II ini yaitu dapat terbentuk dan tersusun rumusan rencana program secara sistematis.

Dalam tahap perencanaan ini memang kami banyak mengusulkan program, yang Alhamdulillah satu persatu sudah mulai terlaksana, karena memang program ini sudah lama direncanakan. Program ini dilaksanakan Mahasiswa di Kp. Pasir Angin dan di Lembaga Pesantren yang tepat berada di Desa ini. Adapun programnya yaitu program harian, mingguan, dan bulanan. Untuk program harian ini yaitu membantu mengajar anak-anak dan remaja mengaji di masjid. Untuk program mingguan yaitu membersihkan lingkungan sekitar dan juga pembinaan remaja berkaitan dengan teknologi dan informasi, peningkatan dalam hal komunikasi dakwah yang disesuaikan dengan daerah tersebut yaitu berpartisipasi memberikan pencerahan kegamaan kepada masyarakat yang masih awam akan ilmu agama yang ada di desa Cilengkrang, Kecamatan Cilengkrang, Kabupaten Bandung. Untuk program bulanan yaitu membantu kegiatan penyuluhan dari Dinas Kesehatan setempat.

D. HASIL DAN PEMBAHASAN

Penulis dapat merumuskan bahwa masyarakat secara umum bersifat terbuka mereka antusias dengan kehadiran peserta KKN-DR, namun ada beberapa yang masih tertutup. Sehingga, untuk membuat rencana program mengalami sedikit kesulitan. Disamping itu, dengan bimbingan dan masukan dari Desa dan para tokoh masyarakat serta Dosen Pembimbing Lapangan (DPL), akhirnya perencanaan program KKN-DR dapat tercapai di masa pandemi covid-19. Selain program yang telah kami buat, kami pun selalu bersosialisasi dengan warga agar semakin kenal, yaitu dengan membantu warga disana misalnya memberikan bantuan sembako bagi yang membutuhkan dan bekerjasama untuk bergotong royong membersihkan lingkungan. Sehingga disana memang benar-benar berbaur dengan masyarakat.

No	Rencana Kegiatan	Ket
1.	Melakukan Kunjungan Kepada Aparatur Pemerintah Setempat dan memberikan kontribusi dalam hal pendidikan di Lembaga pesantren	Selesai
2.	Olahraga Bersama	Selesai
3.	Kegiatan Malam Jum'at	Selesai
4.	Penyuluhan Kesehatan dan Covid-19	Selesai
5.	Kerja Bakti dengan Masyarakat	Selesai
6.	Kegiatan HUT RI dan Muharram	Selesai
7.	Pembagian Masker dan Handsanitizer Kepada Masyarakat	Selesai

8.	Penyuluhan tentang teknologi dan informasi kepada Remaja dan masyarakat	Selesai
9.	Sterilisasi tempat/fasilitas umum dengan disinfektan	Selesai
10.	Mendokumentasikan berbagai kegiatan dimasyarakat	Selesai
11.	Penyuluhan dakwah keagamaan dikalangan remaja	Selesai

Tabel 1, Data Hasil Pemetaan Masyarakat Desa Cilengkrang

Untuk lebih rinci dalam pembahasan berikut ini dokumentasi dalam kegiatan dan program yang telah dilakukan.



Gambar 1 Pembukaan KKN-DR bersama Pengurus Pesantren



Gambar 2. Silaturahmi Sekaligus Izin Pembukaan KKN-DR bersama RW/RT, Masyarakat dan Remaja Setempat



Gambar 3. Penyerahan Bantuan masker dan hand sanitizer untuk masyarakat



Gambar 4. Membantu Pengadaan dan Pembersihan Poskestren di daerah setempat



Gambar 5. Mengajar Anak-anak dan Remaja Mesjid Mengaji



Gambar 6. Kegiatan HUT RI di Kp. Pasir Angin



Gambar 7. Penyuluhan tentang teknologi dan informasi kepada Remaja dan masyarakat



Gambar 8. Olahraga Bersama Para Remaja



Gambar 9. Kegiatan Rapid Test dan Vaksinasi Dari Dinas Kecamatan Setempat



Gambar 10. Penyuluhan kesehatan dan Covid-19 Untuk Remaja dan Masyarakat



Gambar 11. Kegiatan Muharram Bersama masyarakat



Gambar 12. Kegiatan Rutinan Malam Jum'at Bersama Masyarakat



Gambar 13. Kerja Bakti



Gambar 14. Penyuluhan dakwah keagamaan dikalangan remaja

Berbagai kegiatan telah dilaksanakan, penulis dapat merumuskan bahwa masyarakat secara umum bersifat terbuka mereka antusias dengan kehadiran peserta KKN-DR, namun ada beberapa yang masih tertutup. Sehingga, untuk membuat rencana program mengalami sedikit kesulitan. Disamping itu, dengan bimbingan dan masukan dari Desa dan para tokoh masyarakat serta Dosen Pembimbing Lapangan (DPL), akhirnya perencanaan program KKN-DR dapat tercapai di masa pandemi covid-19. Selain program yang telah kami buat, kami pun selalu bersosialisasi dengan warga agar semakin kenal, yaitu dengan membantu warga disana misalnya memberikan bantuan sembako bagi yang membutuhkan dan bekerjasama untuk bergotong royong membersihkan lingkungan. Sehingga disana memang benar-benar berbaur dengan masyarakat.

Kegiatan siklus selanjutnya disebut juga dengan tahapan pelaksanaan dan evaluasi program. Kegiatan dimulai dengan sosialisasi, baik dilakukan secara daring ataupun tatap muka dengan memperhatikan protokol kesehatan. Pada tahap ini peserta KKN-DR terlibat sebagai relawan dan pelaku utama pada pelaksanaan program.

Berikut ini dokumentasi dari beberapa kegiatan ketiga di atas :



Gambar 15. Syukuran sekaligus Penutupan KKN-DR bersama beberapa remaja dan masyarakat



Gambar 16. Penutupan Dengan Sebagian Santri YPI Nuruzzaman

E. PENUTUP

Pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata Dari Rumah (KKN-DR) yang berlokasi di Desa Cilengkrang Kecamatan Cilengkrang Kabupaten Bandung berjalan dengan baik dan lancar. Program yang telah dilaksanakan berdasarkan yang telah direncanakan meliputi bidang (Ekonomi, Sosial, Pendidikan, Keagamaan, Teknologi dan Kesehatan) sesuai dengan tujuan dari KKN Merdeka. Tujuan dari KKN-DR yaitu mahasiswa turut serta memberi kontribusi bagi masyarakat sekitar sesuai dengan kondisinya serta disesuaikan dengan kompetensi mahasiswa yang bersangkutan dalam turut andil

pada penanggulangan masa pandemi Covid-19, sehingga keberadaannya dirasakan oleh masyarakat.

KKN-DR ini menjadi media bagi mahasiswa untuk mentransfer ilmu pengetahuan yang telah ditempuh selama perkuliahan. Pelaksanaan program individu berupa bidang teknologi dan informasi maupun non teknologi dan informasi berjalan sesuai mestinya. Partisipasi dan dukungan masyarakat cukup tinggi, hal ini terjadi karena adanya kerjasama yang baik dari mahasiswa dan masyarakat Desa Cilengkrang. Namun, ada beberapa kendala dan hambatan dalam pelaksanaan program, seperti kurangnya partisipasi masyarakat dalam beberapa pelaksanaan KKN-DR, situasi dan kondisi pada saat pandemi covid-19 karena keterbatasan biaya, waktu dan kemampuan mahasiswa.

Secara umum, program kerja dapat berlangsung dengan baik berkat dukungan dari berbagai pihak yang telah membantu meluangkan waktunya untuk terlaksananya KKN-DR ini. Melalui KKN-DR ini mahasiswa dapat memanfaatkan ilmu pengetahuan dan teknologi yang telah diperolehnya di kampus. Berbagai program kerja KKN-DR ini, semoga dapat memberikan banyak manfaat bagi mahasiswa dan warga Desa Cilengkrang Kecamatan Cilengkrang Kabupaten Bandung untuk kedepannya.

F. UCAPAN TERIMA KASIH

Secara umum, program kerja dapat berlangsung dengan baik berkat dukungan dari berbagai pihak yang telah membantu meluangkan waktunya untuk terlaksananya KKN-DR ini. Melalui KKN-DR ini mahasiswa dapat memanfaatkan ilmu pengetahuan dan teknologi yang telah diperolehnya di kampus. Berbagai program kerja KKN-DR ini, semoga dapat memberikan banyak manfaat bagi mahasiswa dan warga Desa Cilengkrang Kecamatan Cilengkrang Kabupaten Bandung untuk kedepannya.

G. DAFTAR PUSTAKA

Putra, Aprilian Kusuma, dkk. 2015. *Laporan Kelompok 1039 KKN Semester Khusus Tahun 2015*. LP2M; Universitas Negeri Yogyakarta.

Tim Penulis KKN-DR UIN SGD Bandung, 2021. *Petunjuk Teknis Kuliah Kerja Nyata Berbasis Pemberdayaan Masyarakat (KKN-DR Sisdamas) Masa Wabah Covid 19*. Bandung: LP2M UIN SGD Bandung.